

DIRECTOR:

GERENTE Y ADMINISTRADOR:
FRANCISCO L. ENRIQUEZ

DOCTOR OCTAVIO WILLIAMS

REDACTOR:
AMADEO BOZA Mc KELLAR

AÑO I

PUNTARENAS, 27 DE DICIEMBRE DE 1918

NUM. 34

La nueva Junta de Gobierno de la Hermandad de Caridad



Dn. Francisco L. Enríquez
Secretario de la Hermandad de Caridad



Dn. Manuel Burgos A.
Presidente de la Hermandad de Caridad



Dn. Héctor Esquivel
Vocal de la Hermandad de Caridad

En su oportunidad dimos cuenta del resultado de la elección de la Junta de Gobierno de la Hermandad de Caridad que habría de fungir durante el bienio de 1919 a 1920, y tenemos el gusto de informar a nuestros lectores que el sábado a las tres de la tarde se instaló la nueva Junta, que quedó integrada así:

Presidente:

Don Manuel Burgos Aguilar.

Vice Presidente:

Don Serafín Saravia.

Secretario:

Don Francisco Luis Enríquez.

Vocales propietarios:

Doña Estela de Guido y doña Teresa de Canale.

Vocales suplentes:

Don Héctor Esquivel, don Luis Casalvolone y doña Amelia de Colom.

Son conocidos del pueblo los esfuerzos de los señores Burgos y Saravia por toda obra de beneficencia, y sus nombres están íntimamente ligados a todo lo que significa provecho

para las instituciones que han tenido la dicha de contarles en su seno. No queremos hacer recuento de las muchas obras llevadas a cabo por esos señores, y tendientes a favorecer al desgraciado, por que ello sería ofender la natural modestia de tan distinguidos caballeros.

De nuestro compañero de labores, señor Enríquez, nada decimos para evitar que se juzguen nuestras frases hijas más del cariño y del compañerismo que de la justicia. Otros son los llamados, que no nosotros, a juzgar la labor del amigo En-

ríquez.

Por lo que respecta a los otros miembros que integran la Junta de Gobierno, todos ellos han estado dispuestos siempre a sufrir los dolores de sus semejantes, y prontos a aliviarlos, captándose así la estimación general.

Honramos las columnas de nuestro bisemanal con los clichés de los señores Burgos, Enríquez y Esquivel, sintiendo no poder publicar los de las otras personas por no tenerlos la empresa.

Colaboración

Víctimas y victimarios

Con respeto, para los Licenciados don Emiliano Odio y don Enrique Chaverri A.

Motivo de larga e intensa meditación ha sido para los que nos preocupamos por la sanción moral de nuestro pueblo, la tolerancia observada con la juventud actual, de parte de los llamados a velar por el bien de ella.

En los juzgados se tramitan innúmeros procesos por delito de acción privada en perjuicio de menores y se decide la suerte de individuos jóvenes y vigorosos cuyos brazos restados a la agricultura, a los talleres y a las industrias, permanecen inactivos en las prisiones, en donde los procesados por tales delitos, detenidos preventivamente, en vez de ser asistidos y corregidos, se preparan para propagar la depravación, contaminándoles de una manera

sistemática el germen de todos los vicios. Esos jóvenes que delinquen más por instigación de las madres imprudentes que alardean de liberales con sus hijas, convertidos en reos de delitos que fueron cometidos por la exitación material de un momento, provocada por la tolerancia de esas madres descuidadas, sin que para nada hubiese influido los sentimientos individuales, y que en su mayoría son los hombres más fuertes y vigorosos de la nación, los más ardientes, los más despiertos, en fin, los más listos pero menos prudentes y astutos, al ser reducidos a prisión, llevando una vida ociosa, separados de la campiña y la familia y el trabajo, fuera de las condiciones de la vida nor-

mal, sometidos a la humillación, entre otros seres completamente depravados, ladrones, incendiarios y asesinos, pierden al cabo de poco tiempo todo lo que en sí constituye los principales móviles de la vida moral humana cual es, la preocupación del respeto ajeno, la vergüenza y el sentimiento de la dignidad.

Es alarmante la profusión de casos en que jóvenes imberbes, estudiantes sumisos al hogar paterno, son atrapados por madres metalizadas y astutas que no pudiendo vender por vigésima vez la honra de sus hijas, preparan sus comedias haciendo víctimas suyas a miembros de familias acomodadas, sencillos e incautos que al ver sin la damasquina alfombra de mimos, el sendero que han recorrido con la inconsciencia de sus sentidos embotados por exaltaciones materiales en el fondo del abismo, horrorizados

no se explican cómo se les ha ocultado la escabrosidad de la pendiente y allá en lo alto, contemplan atónitos a las madres que fueron bondadosas y complacientes, convertidas en energúmenos de intransigencia. La trampa fué puesta y el juego estuvo muy bien hecho. La diferencia social y moral de las familias impide la unión legal de la víctima y la presunta ofendida y bajo la amenaza de la prisión y la condena a reparaciones, se exprime el caudal codiciado, con el comercio del perdón.

El sainete convertido en tragedia con directores escénicos de corazones depravados, al solucionarse ha dejado simentados en el corazón del procesado los gérmenes de la degradación y el odio para sus semejantes. Cómo remediarlo?

Tal el tema de la campaña.

Claudio de Loan.

Punts., Dicbre. de 1918.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

AGENTE COMISIONISTA

TIENE A SU CARGO EN ESTE PUERTO LAS AGENCIAS SIGUIENTES:

Zapatería de José Araujo—Compañía de Seguros de Vida The Manufacturers Life Insurance Company del Canadá—Aseguro contra incendio Atlas Assurance Company de Londres—Fonógrafos, Vitrolas, discos y toda clase de repuestos para los mismos—Máquinas de Escribir Underwood—Jardinería La Guirnalda—Cobra alquileres y da y recibe en arriendo casas, y atiende todo lo que se relacione con el ramo de Agencias y Comisiones.

COMPRAMOS COROZO

PAGAMOS BUENOS PRECIOS

Entenderse con Alejandro Garrido en la Botica La Victoria

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa
Gerente, GIL CON

Apartado No. 72. Puntarenas. Teléfono No. 30

MUCHA ATENCION!

No está usted convencido de que



es la mejor Cantina y Refresquería de esta ciudad? Si usted no está convencido de ello es porque sin duda no la ha visitado aún. Visítela, pues, hoy mismo, que en ella tendrá especial placer en atenderlo **FERNANDO MAGRI.**

No se terminará la guerra

porque LA COMPETENCIA DEL MERCADO no acepta la paz. Si no está Ud. convencido, convéncase que es la casa que vende más barato y que tiene artículos especiales para personas de buen gusto. Especialidades en mantequillas, quesos, jamones, conservas, frutas, aceite y vinagre, cacao y café molido y otros artículos en general.

COMPRAS POR MAYOR Y MENOR

Hermanos Carranza Solís

San José — Puntarenas
J. Guillermo — Alfredo

Pasante de Abogado. — Corredor y Comisionista Inscrito

— AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES —

Nos hacemos cargo de asuntos Administrativos Civiles y Criminales

Oficina en San José: Arcadas del Teatro Nacional.

Teléfono 176. — (REMIGIO CARRANZA) — Apartado 176.

PUNTARENAS: — OFICINA DE CORREOS.

EL HOGAR

Compañía de Seguros sobre la Vida

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **¢ 2.00, ¢ 5.00, o ¢ 10.00, adquiere usted una póliza de ¢ 200.00, o ¢ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Espartero; Rogelio Moraga, Miramar.

Ha establecido definitivamente sus oficinas principales en los altos del Banco Mercantil de Costa Rica. — SAS JOSE.

La Unión de Centro América

El ideal grandioso, el sueño sublime y precioso de Morazán y de Barrios es hoy el tópico del día allá en la tierra cuscatleca donde se trabaja con empeño y abinco por condensar en hermosa realidad tan patriótico y noble ideal.

El movimiento unionista fué iniciado el año pasado en Honduras por el Presidente Bertrand y fué secundado por la juventud intelectual con el entusiasmo y patriotismo, y asimismo por el Gobierno y juventud salvadoreña. Actualmente se trabaja con tesón y actividad por llevar a cabo tan magno y trascendental proyecto, y en el puerto de La Unión cedido y dispuesto por el Presidente salvadoreño Sr. Meléndez para que sea el asiento del Congreso unionista, ya ha tenido éste varias sesiones.

Dicho congreso lo integran elementos puramente centroamericanos, son ciudadanos de las cinco secciones hoy separadas y que quizá mañana formen un solo bloque.

¡Quiera el cielo que las labores comenzadas por ese congreso den opimos frutos y que el patriotismo guíe las deliberaciones de los señores Representantes del istmo, y que, el mejor acierto los inspire para poder formar la Patria grande, rica y poderosa del Centro de América!

Yo como costarricense que amo a mi patria y le deseo bienestar y progreso, asimismo amo a las demás repúblicas centroamericanas, yo no veo ni considero a los centroamericanos como extranjeros sino como «paisanos». Los centroamericanos debemos deponer nuestros odios, debemos amarnos

y darnos las manos desde Guatemala hasta Costa Rica, y los gobiernos de los cinco países debieran pensar en el futuro de estas débiles repúblicas e inspirados en la llama sacrosanta del patriotismo borrar las fronteras que nos separan unos de otros y así legar a la posteridad una patria grande, rica y fuerte, como la heredamos de nuestros mayores y no obstante eso no la quisimos conservar.

Ningún centroamericano deja de ignorar el peligro que amenaza a la América Central y que, cual espada de Damocles se alza sobre nuestras cabezas.

En los cinco países de Centro América hay separatistas, pero, por fortuna no forman la mayoría, la cual es unionista.

Dicen los separatistas: «que el escritor que con su pluma pueda hacer la unión centroamericana aún no ha nacido, y que el militar que con su espada pueda hacer la misma unión tampoco ha nacido». Conceptos pesimistas y errados son estos, no uno, sino varios hombres han nacido que harán la unión de Centro América, les replico yo, y estos hombres están en Honduras y El Salvador.

La unión centroamericana se hará y la aurora del año 1921 alumbrará y saludará al istmo hecho un solo bloque y quedará salvada nuestra autonomía, y los espíritus del gran Morazán y de Barrios se regocijarán desde el Eter al contemplar la realización de sus ideales truncados por la parca que los sorprendió por causa de esos mismos ideales.

Describir las ventajas que nos traerá la unión es cosa innecesaria, nadie deja de ignorar el provecho que ganará Centro América, fuera del de nuestra soberanía.

¡Bienvenida sea la unión del Centro de América y gloria inmortal a los hombres que la condensan en preciosa realidad!

José Angel LAGOS U.

Punts., Dicbre. 16 de 1918.

Atilia v. de Espinach

Avisa a su clientela y al público en general, que ha trasladado su domicilio a la esquina de los altos de la casa que antes ocupó la Fábrica de Fideos, frente a don Alberto Fait.

Suscríbese y anuncie en
EL HERALDO

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm.—Esencia Cubebas 0.032 gm.—Sosa Copaibato 0.032 gm.
Tiosmamina 0.064 gm.—Kava Kava 0.065 gm.—Salol 0.065 gm.

No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la FARMACIA UNIVERSAL. Puntarenas, Costa Rica

EN LA TIPOGRAFIA DE "EL HERALDO"

se hacen participaciones e invitaciones para bodas, invitaciones para entierros, programas para funciones de teatro, de veladas y demás fiestas.

Hay constantemente un surtido completo de papeleria. Tarjetas de visita y de luto.—Blocks para cartas, con y sin membrete.

Invitamos al público a hacer una visita a estos talleres.

Precios los más bajos de la plaza.

EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Diciembre de 1918.

| Ballena | | | Bebedero | | |
|------------|----------------------|-------------------|--------------|----------------------|--------------------|
| Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Ballena | Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Bebedero |
| Martes 3 | 8.00 a. m. | 4.00 p. m. | Miércoles 4 | 10.00 a. m. | 4.00 p. m. |
| Jueves 5 | 10.00 p. m. | 6.00 a. m. del 6 | Sábado 7 | 1.00 a. m. | 7.00 a. m. |
| Martes 10 | 1.00 a. m. | 8.00 a. m. | Miércoles 11 | 3.00 a. m. | 9.00 a. m. |
| Viernes 13 | 3.00 a. m. | 11.00 a. m. | Sábado 14 | 6.00 a. m. | 12 m. |
| Martes 17 | 8.00 a. m. | 4.00 p. m. | Miércoles 18 | 10.00 a. m. | 4.00 p. m. |
| Jueves 19 | 10.00 p. m. | 6.00 a. m. del 20 | Sábado 21 | 1.00 a. m. | 7.00 a. m. |
| Martes 24 | 1.00 a. m. | 8.00 a. m. | Martes 24 | 2.00 a. m. | 8.00 a. m. |
| Viernes 27 | 3.00 a. m. | 11.00 a. m. | Sábado 28 | 6.00 a. m. | 12.00 m. |
| Martes 31 | 7.00 a. m. | 3.00 p. m. | | | |

| Manzanillo | | | Chomes | | |
|--------------|----------------------|----------------------|------------|----------------------|------------------|
| Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Manzanillo | Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Chomes |
| Lunes 2 | 8.00 a. m. | 11.00 a. m. | Domingo 1 | 10.00 a. m. | 12.00 m. |
| Miércoles 4 | 12.30 p. m. | 6.00 p. m. | Martes 3 | 11.00 a. m. | 1.00 p. m. |
| Sábado 7 | 2.00 a. m. | 8.00 a. m. | Jueves 5 | 12.00 m. | 2.00 p. m. |
| Lunes 9 | 8.00 a. m. | 11.00 a. m. | Domingo 8 | 7.00 a. m. | 8.00 a. m. |
| Miércoles 11 | 4.30 a. m. | 10.00 a. m. | Martes 10 | 8.00 a. m. | 9.00 a. m. |
| Sábado 14 | 7.00 a. m. | 1.00 p. m. | Jueves 12 | 8.00 a. m. | 10.00 a. m. |
| Lunes 16 | 8.00 a. m. | 11.00 a. m. | Domingo 15 | 10.00 a. m. | 12.00 m. |
| Miércoles 18 | 11.30 a. m. | 5.00 p. m. | Martes 17 | 11.00 a. m. | 1.00 p. m. |
| Sábado 21 | 2.00 a. m. | 8.00 a. m. | Jueves 19 | 12.00 m. | 2.00 p. m. |
| Lunes 23 | 8.00 a. m. | 11.00 a. m. | Domingo 22 | 7.00 a. m. | 8.00 a. m. |
| Martes 24 | 4.00 a. m. | 9.00 a. m. | Martes 24 | 8.00 a. m. | 9.00 a. m. |
| Sábado 28 | 7.00 a. m. | 1.00 p. m. | Jueves 26 | 8.00 a. m. | 10.00 a. m. |
| Lunes 30 | 8.00 a. m. | 11.00 a. m. | Domingo 29 | 10.00 a. m. | 12.00 m. |
| | | | Martes 31 | 10.00 a. m. | 12.00 m. |

| Puerto Jesús | | | San Pablo o Puerto Thiel | | |
|--------------|----------------------|------------------------|--------------------------|----------------------|---------------------|
| Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Puerto Jesús | Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de San Pablo |
| Sábado 7 | 2.00 a. m. | 7.00 a. m. | Miércoles 4 | 12.30 p. m. | 5.00 p. m. |
| " 14 | 7.00 a. m. | 12.00 m. | " 11 | 4.30 a. m. | 9.00 a. m. |
| " 21 | 2.00 a. m. | 7.00 a. m. | " 18 | 11.30 a. m. | 4.00 p. m. |
| " 28 | 7.00 a. m. | 12.00 m. | " 24 | 4.00 a. m. | 8.00 a. m. |

| Paquera | | | Corozal con escala en Lepanto | | |
|----------|----------------------|-------------------|-------------------------------|----------------------|-------------------|
| Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Paquera | Fecha | Salida de Puntarenas | Salida de Corozal |
| Jueves 5 | 3.30 p. m. | 5.00 p. m. | Martes 3 | 12.00 m. | 4.00 p. m. |
| " 12 | 8.30 a. m. | 10.00 a. m. | " 10 | 4.00 a. m. | 8.00 a. m. |
| " 19 | 3.30 a. m. | 5.00 p. m. | " 17 | 12.00 m. | 4.00 p. m. |
| " 26 | 8.30 a. m. | 10.00 a. m. | " 24 | 4.00 a. m. | 8.00 a. m. |
| | | | " 31 | 11.00 a. m. | 3.00 p. m. |

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE" LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

Dr. OCTAVIO WILLIAMS

—Médico y Cirujano—

HORAS DE CONSULTA

—8 a 10 a. m.—y 3 a 5 p. m.—

Casa: Bajos Don A. Guido

La visión de Fray Ron

Cuando el gallo del corral vecino anuncia el alba en su clarín de guerra, Fray respirando el aire matutino con el mayor contento de la tierra monta en su mula, pónese en camino fumando pipa, y síguele una perra de escuálida figura hacia las lomas del Cedrón, (°) donde aguarda a sus palomas.

Recien venidas del trigal lejano a sus pichones llaman con empeño repleto el buche del precioso grano y en los hombros se posan de su dueño que con amor las mira, muy ufano, su plumaje esponjar blanco y cedefío y perseguirse raudas y felices en ansias de genésicos deslices.

En medio de una y otra penitencia que le exigen su vida de convento, su amor a Dios y el bien de su conciencia tiene días de grato esparcimiento en que él, todo candor, todo inocencia se entrega a sus palomas, muy contento, y a cada una le rasca la cabeza *currucucuy* diciendo con fineza.

Contemplando este cuadro de ventura la perra al pié de su amo se extasia; ella ¡infeliz! recuerda con ternura sus idilios de amor y de alegría y piensa en esa dicha que no dura lo que duran las flores en un día, con su garra sacúdense la oreja, mueve la cola y de dolor se queja.

Pasó su juventud en los salones donde se gastan lujo y etiqueta entre perros galantes y guasones, con su perra este fraile anacoreta que hoy no gasta en calzado ni en calzones; y seguido de *Psiquis*, (°) la coqueta, siempre que sube y baja por las lomas *currucucuy* le dicen sus palomas.

GUAYAQUILEÑO.

NOTA:—(1) El Cedrón es el nombre de la quinta de recreo de Fray Ron.
(2) *Psiquis*, es el nombre de la perra que acompaña a Fray Ron.

Carrillo, Diciembre de 1918.

AVISO MUNICIPAL

Autorizado por la Corporación Municipal, celebraré contratos para el aseo de casas particulares, el cual se comenzará a hacer desde el 1º de enero del año entrante, en que cesará el contrato celebrado con don Arturo Araya.

Ofrezco un buen servicio de higiene y atenderé inmediatamente cualquier queja que respecto al mismo se me hiciera.

Alberto Delgado.

AVISO

La Empresa de Transportes Marítimos del
Golfo de Nicoya

Avisa a sus clientes que, a contar desde el lunes 16 del corriente, con el fin de simplificar la contabilidad y para ponerse a cubierto de injustificadas demoras en los pagos, la carga que se despache en sus lanchas no se embarcará sino hasta después de haber recibido el importe de su flete. De igual manera se cobrará al contado el flete de la carga procedente del Guanacaste, la que no se entregará sin la presentación del recibo correspondiente.

Por la Empresa, — **MANUEL BURGOS.**

Puntarenas, 11 de Setiembre de 1918.

JUAN GUILLERMO ZAMORA & CIA. COMERCIANTES

Sucursal en Puntarenas, contiguo al Centro de Artesanos

Se compra toda clase de artículos.—Antes de cerrar sus tratos, busque los mejores precios para sus artículos, hablando con nuestro representante en Puntarenas, don MARIO ALDI.

ULISES RAMIREZ VALIDO

Compro toda clase de
productos del país.

Oficina—Contiguo al Lic. Juan M. Rodríguez

Quong Tai Chong & Co.

Gerente — **JACOBO SANCHEZ**

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27
DIRECCION TELEGRÁFICA: "QUONG"

La Magnolia

Cantina y tostelería de primer orden, en donde se da cita lo más selecto de la sociedad de Puntarenas, servicio por la noche de Té, Café y Chocolate

Se reciben órdenes para Bautizos, Matrimonios, Bailes & Higiene, prontitud y buen trato.

Propietario—**JOSE BARDES**

Cerveza Traube

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestro activo agente en ese puerto don

NAPOLEON SOTO J.

San José, 10. de Setiembre de 1917.

EL ASERRADERO DE PEDRO CANALE

Ha ampliado la orbita de sus trabajos, haciéndose cargo de toda clase de reparaciones en los ramos de carpintería y ebanistería. Se fabrican muebles de sala, de todas clases, estilos y precios.—Especialidad en la fabricación de cajas mortuorias de las que tiene completo surtido en su despacho de muebles. Frente al Parque.

Los precios están fuera del alcance de toda competencia.

Ayer frente a nuestras oficinas

En las primeras horas de la mañana de ayer, una turba de chiquillos invadió nuestras oficinas, en solicitud de aguinaldos de navidad. Como en la distribución del 25 quedaron algunos niños sin recibir el que les estaba destinado, por no haber asistido al reparto, se dispuso que a ellos se les guardara el regalo para que lo recibieran en la escuela de niñas.

Allá marcharon los gaminos, contentos y esperanzados, derramando placer por todas las partes del cuerpo.

Para el número del martes ofrecemos publicar una crónica de la fiesta iniciada por «El Herald» y llevada a cabo con la eficaz cooperación de las señoritas Mérida y Lola León.

A la lista anterior de contribuyentes, que ascendía a \$ 159-90 hay que agregar las siguientes contribuciones:

| | |
|---|-----------|
| Héctor Esquivel, dos rollos de cáñamo y | \$ 10-00 |
| Felisa Herrero | 5 00 |
| Escuela de Niñas | 3 00 |
| F. de P. Amador | 5 00 |
| Escuela de Tejidos | 4 00 |
| Augusto J. Grillo, 56 payasos de cartón. | |
| Niñito de don Luis París | 1 00 |
| Julián Peña | 1 00 |
| Francisco Clavera y Francisco M ^a Núñez, una cajita de juguetes de cartón. | |
| Suma el efectivo | \$ 188-90 |

De los cuales hay que deducir las cuotas ofrecidas por don Porfirio Molina y de don Juan José Cañas, de diez y cinco colones, respectivamente, los cuales no se pudieron cobrar, por residir aquellos señores en San José. La suma, pues, empleada en obsequios a los niños, fué de \$ 163-90.

Sociales y personales

De su hacienda El Viejo, vino don Alfonso Salazar.

—Para la capital marchó definitivamente, don Ricardo Padilla.

—A pasar Noche Buena al lado de los suyos, fué a San José, don Miguel Angel Blanco.

—De regreso de su gira por el Guanacaste, pasó por este puerto el lunes por la mañana, el señor Ministro de la Guerra don José J. Tinoco y su comitiva.

—Regresó del Guanacaste a donde había marchado en compañía del Sr. Ministro de la Guerra, el Sr. Mauricio Leger.

—En compañía de su apreciable esposa y de su simpático chacalín, partirá a pasar unos días de en San José, nuestro particular amigo don Leonidas Poveda.

—A pasar una temporada a Manzanillo salió la señorita Emelinda Gil.

—Vino de Alajuela la señorita Ernestina Mora.

—En Liberia encuéntrase la señora doña Mercedes de Céspedes.

—Para la Sierra de Abangares, donde se establecerá con su taller de sastrería, marchará en estos días el competente artesano don don Teodomiro Acuña.

—A ocupar una posición en las minas de Playa Real, marchó don Melico Guevara, de donde fué llamado.

ENFERMOS

Encuéntrense atacados de dengue, el Dr. Leopoldo Acosta y su señora esposa.

—Padeciendo de la misma enfermedad se halla don Alfredo Moya.

—Bastante delicada de salud ha estado doña Felisa de Güell.

DESEA Ud. comer buena carne, gorda y sobre todo, completa en la pesa? Visite la carnicería de don Uladislao Guevara en el mercado.

Clases de Inglés práctico

Doy clases de inglés por un método enteramente práctico y sencillo.—Entenderse con **RAUL RODRIGUEZ** en la Oficina de los señores Felipe J. Alvarado y C^o en esta ciudad.

Aviso

La Capitanía de Puerto, hace saber a todos los dueños de embarcaciones que pertenecen a esta matrícula, que desde esta fecha hasta el 31 de enero entrante están en la obligación de presentar a esta oficina sus matrículas, y aquellos cuyas embarcaciones están fuera de servicio deben manifestarlo entregando la matrícula de que gozaban para ser anulada. También se previene a todos aquellos que hayan comprado embarcaciones y que no han renovado la matrícula a su nombre, que se considerarán sus embarcaciones como no matriculadas, quedando sujetos a las penas de ley.

Después del 31 de enero próximo los dueños de embarcaciones que no hubieren dado cumplimiento a lo prevenido anteriormente, serán penados conforme a la ley.

El que se encontrare una embarcación abandonada al garete está en la obligación de presentarse a esta Capitanía inmediatamente llegue a este puerto, dando cuenta del hallazgo, para disponer el depósito de la embarcación y hacer las averiguaciones del caso. El que no cumpliera con este requisito será tenido como poseedor de mala fé y será juzgado como tal. Puntos, 17 de Dicbre. de 1918.

Gobernador accidental

Le fué concedida a don Macedonio Esquivel una licencia que solicitó para separarse de su puesto de Gobernador titular de esta Provincia, para ir a pasar la pasqua y el año nuevo, al lado de los suyos. Para mientras dure el permiso, se ha encomendado el despacho, con el carácter de Gobernador accidental, al secretario de la oficina, don Carlos París, quien desde el 24 de este mes está en funciones de Gobernador.

De Liberia

(POR TELEGRAFO)

A «El Herald».

En Santa Cruz el dengue hace estragos, mortalidad alarmante.

—Urge tomar medidas profilácticas. Cordón sanitario de mucha necesidad puede ponerse Belén y Palmira.—En Filadelfia hubo dos muertos.—Autoridades deben tomar inmediatamente medidas de salubridad pública.

Corresponsal.

CUANDO usted desee algún trabajito judicial, puede atenderse don Amadeo Boza Mc Kellar. En esta oficina lo encontrará.